

# EL NOTICIERO MUNDANO

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes

Redaccion y Administracion, S. Pedro Relasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 10

AÑO II.

Palma Domingo 9 de Octubre de 1892

NÚM. 539.

## El atentado

### CONTRA EL GENERAL COELLO

Como ampliacion á la noticia que publicamos ayer relativa al atentado criminal de que ha sido victima el capitán general de Sevilla, copiamos á continuacion los detalles que por telégrafo ha recibido un diario de la mañana.

Un atencion leve contra la vida del general Coello, dignísimo capitán general de Andalucía, ha puesto hoy en conmocion á toda esta ciudad.

Ocurrió el hecho poco después del medio día, y corto número de minutos después circulaba por Sevilla la nueva de que el capitán general había sido asesinado en su propia casa.

La gente se agolpó presurosa hacia la capitania general, y he aquí la verdad de lo ocurrido, segun acaba de referirme una persona tan autorizada como el señor D. Rafael González Oton, ayudante del general herido.

Serian las doce y media de la tarde cuando se presentó á la puerta principal de la capitania general un hombre como de cuarenta años vestido con decencia y con sombrero hongo, preguntando si se hallaba en casa el general Coello.

Contestóle afirmativamente el conserje, y entonces el desconocido le rogó que avisase al general porque necesitaba hablar con él para asunto urgente.

El general Coello se hallaba en su despacho.

Precisamente en aquel momento acababan de darle cuenta de las novedades del día, y terminados sus asuntos y dada licencia á sus oficiales para que se retirasen, se encontraba completamente solo.

Concedió, pues, en el acto la audiencia que solicitaba el desconocido.

Fuese cortesía ó deseo de terminar pronto, el general se puso de pié al entrar el desconocido.

Este avanzó hacia el dueño de la casa, y sin más conversacion para entrar en materia, dijo con tono familiar cuando ya se hallaba á dos pasos de él:

—Vengo á que proclamemos la república federal.

El general Coello, sobrecogido por la sorpresa, dió un paso atrás exclamando:

—¡Usted está loco!  
Y se disponia á llamar cuando cuando vió que el demente, ó lo que fuese, sacaba del bolsillo un revólver y le apuntaba con él.

El general no tenia arma alguna al alcance de su mano, y viéndose indefenso con aquel energúmeno apeló al único recurso posible.

A sus espaldas habia una ventana que da al patio, y como éste, se halla casi al mismo nivel que el despacho.

El general Coello, volviéndose rápidamente, saltó por ella.

En aquel mismo instante, hallándose el general en el aire resonó una detonacion.

El desconocido habia hecho fuego hiriendo por la espalda al capitán general.

Este, al sentirse herido y ver la sangre abundantísima con que regaba el suelo del patio, exclamó:

—¡Conserje, me han matado!

El conserje acudia en aquel momento y por la misma ventana por donde habia saltado el general penetró en el despacho para detener al criminal.

El capitán general, mientras tanto, con gran serenidad se dirigió por su pié á sus habitaciones particulares, dejando á su paso un gran rastro de sangre.

Al entrar el conserje en el despacho se encontró con que el criminal queria huir.

Precipitarse sobre él para detenerlo fué su primer movimiento. Pero el des-

conocido, hombre muy vivo, sorprendió su intencion y apuntándole con el revólver le contuvo. El conserje entonces se dirigió apresuradamente á la cancela de la capitania general y la cerró, cortando así la salida al asesino.

Este, sin alterarse demasiado, pasó del despacho al patio principal, buscando la puerta, y en el patio se encontró de manos á boca con la esposa del general Coello, que acudia atraída por el ruido de la detonacion.

—¡Señoral! ¡Quítese U. de en medio ó la mata!—exclamó con acento brutal.—Y al mismo tiempo la amenazaba con el revólver.

La generala, con una sangre fria y con un valor verdaderamente asombroso en una mujer, no dió un grito: ni echó á correr, ni hizo aspaviento alguno, limitándose á guarecerse detrás de una columna.

Todas estas escenas habían durado escasamente minuto y medio.

No habia salido todavia del patio el criminal cuando de todas partes empezaron á salir ordenanzas, soldados y oficiales, entre éstos los capitanes de Estado Mayor Sres. Chiles y Piñeiro.

Estos dos se arrojan sobre él, tratando de sujetarle.

El asesino puso su revólver al pecho del capitán Ohíes y tiró del gatillo.

El tiro no salió, y el Sr. Ohíes puede decir que debe la vida á un milagro.

A todo esto la confusion era ya espantosa, y habia que reducir á toda costa á aquel energúmeno que con tanta ligereza manejaba el revólver.

Entablóse, pues, la lucha, en la que el desconocido acabó, por ser derribado. Ya en el suelo, fué tarea mas facil dominarle.

Atado le condujeron al inmediato cuartel de ingenieros, donde en el acto quedó preso é incomunicado.

Por una afortunada casualidad, en el momento de verificarse el atentado pasaba en coche por delante de la capitania general uno de los médicos mas eminentes de Sevilla, el doctor Salado, quien bajóse para averiguar lo ocurrido.

Pudo por lo tanto prestar socorros inmediatos al general, y juntamente con los médicos militares Sres. Martin Salazar y Olaverro, procedió al reconocimiento de la herida y á la extraccion del proyectil. Pudo verse entonces que la bala habia penetrado por las vértebras lumbares y corriendose por debajo de la superficie de la caja torácica quedó alojada en ésta, casi debajo de la piel.

Su extraccion fué por lo tanto facil.

La herida ha sido declarada de pronóstico reservado. La familia ha telegrafado á los parientes que tiene fuera de Sevilla el general Coello á fin de tranquilizarlos.

Al cuidado del enfermo se queda el señor Martin Salazar, médico del regimiento de ingenieros á la vez que de cabecera del general.

El criminal está tranquilo, y se ha informado con bastante ansiedad del estado del general Coello, preguntando si la herida es de gravedad.

Es, como he dicho antes, un hombre como de cuarenta años, bajo de estatura, grueso, de porte bastante distinguido, y viste con decencia.

Aquí no parecia conocerle nadie. A pesar de lo cual han corrido noticias de que es malagueño y de que tenia resentimientos antiguos con el general, no habiendo sido otra la causa de su extraño atentado.

Pero á última hora se ha sabido que se llama, en efecto, Juan Raul Ceballos, como decia, que era natural de Arjona, provincia de Jaen, y boticario ambulante.

Ha venido ejerciendo su profesion en varios pueblos cercanos á Sevilla.

Es instruido, habla con mucha elocuencia, y ha viajado mucho por Europa.

Aquí nadie duda de que se trata de un loco, y aunque, segun dicen, el hombre habla muy cuerdate, no ha venido ningun dato á explicar de otra manera su insensato crimen.

Sevilla entera ha hecho hoy una sentida manifestacion de simpatia al general Coello.

Desde la una de la tarde grupos numerosos se estacionan delante de la capitania general.

A esta han acudido desde los primeros momentos todos los jefes y oficiales de la guarnicion, las autoridades sin exceptuar ninguna, los individuos de la Audiencia y multitud de particulares.

Las visitas son recibidas por la esposa, los hijos y un ayudante del general Coello. En toda la tarde no ha cesado de llegar gente y las listas se llenan de firmas con gran rapidez.

Delante del cuartel de ingenieros, donde se halla preso Raul hay tambien bastantes grupos.

El juzgado se personó esta tarde en la capitania general.

Ha estado tomando declaraciones al herido á su señora y á sus hijos, á los oficiales que se hallaban en el edificio cuando el atentado y á una porcion de gente más.

Según mis noticias, el proceso será tramitado con grandísima rapidez.

### A última hora

Sevilla 3.

Acabo de hablar con el doctor Martin Salazar para enterarme del estado del capitán general y de la gravedad que puede ofrecer su herida.

Me ha dicho que el estado del general Coello es satisfactorio, dentro de la gravedad, y que parece confirmarse su diagnóstico de que la bala no ha penetrado en las regiones torácica ni abdominal.

El enfermo ha pasado algo nervioso el día, y al suspirar se queja del dolor en la herida.

Pero tiene poca fiebre: la temperatura de su cuerpo es de 38 grados y décimas. Sigue acudiendo mucha gente á la Capitania general.

### Los informes oficiales

Coinciden con los de nuestro correspondiente, excepto en un punto que no deja de tener importancia.

Dicen los despachos oficiales: «Créese que el preso es un fanático político, pues no tiene aspecto de parecer demente.»

Añaden que Raul acababa de llegar de Málaga, y que se ha encargado del mando el segundo cabo.

## Los viernes de Colon

En el libro de documentos y hechos interesantes relativos á Colon, y que en calidad de homenaje al insigne genovés ha publicado don Leon Carbonero y Sol tomamos los siguientes datos:

«Era Colon, como de la Orden Tercera de San Francisco, devotísimo de la pasion y muerte de Nuestro Señor Jesucristo, cuya contemplacion, tan fecunda en grandes bienes, recomendó eficazmente á sus tres órdenes el seráfico patriarca. Dios premio á éste con sus divinas llagas, y con la misma gracia favoreció á los 40 estigmatizados franciscanos. Colon llevaba impresa en su alma y en su corazon la imagen de Nuestro Señor Jesucristo Crucificado, y en su bandera y en su mano la Cruz de la redencion. Con razon se llamaba Cristóbal «el que lleva á Cristo.»

Véase ahora la siguiente enumeracion de los sucesos que se realizaron en Colon durante el descubrimiento del Nuevo Mundo y en viernes, día consagrado especialmente á la conmemoracion de la pasion de Cristo.

En viernes salió del puerto de Palos para su viaje de descubrimiento.

En viernes completó sus observaciones acerca de la variacion magnética.

En viernes pudo ver algunas avejillas tropicales, los primeros indicios de un Nuevo Mundo.

En viernes descubra el Mar de Sargaso, el gran fenómeno oceánico.

En viernes 12 de Octubre de 1492 descubrió tierra.

En el mismo día y año planta la primera cruz en el suelo del Nuevo Mundo.

En viernes 19 de Octubre escribe á los Reyes Católicos que volverá en el mes de Abril, y llegó precisamente el 15 de dicho mes.

En viernes verifica su entrada triunfal en Barcelona.

En viernes 16 de Noviembre encuentra una cruz puesta, no se sabe por quién ni como, en una isla desierta en el mar de Nuestra Señora.

En viernes 30 de Noviembre plantó una cruz en Puerto Santo.

En viernes 4 de Enero al salir el sol, se hace á la vela para España.

En viernes, el mismo día y año, la Providencia le conduce á bordo el capitán desertor Martin Alonso Pinzon.

En viernes 25 de Enero, el mar le abastece de grandes provisiones de pescado.

En viernes 15 de Febrero, librado de una terrible tempestad, descubre las Azores.

En viernes, 22 de Febrero, los portugueses le restituyen la gente que le habian capturado.

En viernes, 8 de Marzo, la invitacion de su grande enemigo el rey de Portugal de ir á Lisboa constituye el primer elemento de su gloria.

En viernes, 16 de Marzo, entra de nuevo en Palos en triunfo.

Colón solia llamar providencial esta coincidencia del día de su partida al Nuevo Mundo con el día de su llegada y de los principales incidentes de su viaje.

Es un buen dato para aquellos que se empeñan en mirar el viernes como día de mal agüero.

## NOTICIAS

### Marítimas

#### Correos de la Transatlántica

LÍNEA DE LA PENÍNSULA Á LAS ANTILLAS

El «San Agustín» llegó el 9 junio á Cádiz de Barcelona Almeria remolcando el «Larache».

El «Veracruz» salió el 27 de la Habana para Veracruz.

El «Cataluña» salió el 30 de la Habana para la Coruña y Santander.

El «Alfonso XII» salió el 2 de las Palmas para Puerto Rico y la Habana.

El «Reina María Cristina» llegó el 3 á Santander de la Habana directo.

El «San Francisco» llegó el 3 de Barcelona á Cádiz, de paso para Vigo á la Habana.

El «Alfonso XIII» llegó el 3 á Cádiz de Génova y Barcelona.

El «Montevideo» llegó el 4 á Cádiz de la Habana, Puerto-Rico, Coruña y Santander.

El «Buenos-Aires» salió el 5 de Barcelona para Málaga, Cádiz y las Antillas.

El «España» salió el 5 de la Habana para Aguadilla.

El «Ciudad de Santander» llegó el 5 á la Habana procedente de la Península y Puerto Rico.

#### LÍNEAS INTER-ANTILLAS

El «Ciudad Condal» llegó el 24 septiembre á la Habana de Nueva-York.

El «Méjico» llegó el 3 á la Habana de Santiago de Cuba.

El «M. L. Villaverde» salió el 5 de Santiago de Cuba para Puerto Rico.

El «Panamá» llegó el 5 a la Habana de Nueva York.

El «Habana» llegó el 5 a Nueva York de la Habana.

LÍNEA DE FILIPINAS

El «Santo Domingo» fondeó el 18 de septiembre en Manila.

El «Isla de Luzón» salió el 26 de Singapore para Colombo y Barcelona.

El «Isla de Panay» salió el 4 octubre de Coruña para Liverpool.

El «San Ignacio de Loyola» llegó el 5 a Cádiz de Liverpool y Lisboa, de paso para Mahon.

El «Isla de Mindanao» salió el 6 de Colombo para Singapore y Manila.

Telegramas

Madrid 6.

El director de *El Suplemento*, Sr. Andreu, ha entregado al Sr. Salmeron el título de socio honorario de la Económica Gracienense.

El Sr. Salmeron ha agradecido la atención que con él ha tenido dicha sociedad y contestará al oficio que se le remitió manifestándolo así.

Monasterio de Montserrat 6.

Se me asegura que han surgido disidencias entre el vicepresidente de la comisión organizadora de estas fiestas y el obispo de la diócesis señor Catalá. Nuestro obispo asiste con carácter particular.

Monasterio de Monserrat 6.

Las diferencias habidas entre el obispo de Barcelona y la comisión organizadora surgieron a consecuencia de si el sermón debía ser pronunciado en idioma catalán ó castellano. Hubo discusión acaloradísima y oyéronse fuertes voces. Por fin se ha transigido, acordándose que se pronunciarían dos sermones, uno en castellano y otro en catalán. Se han comentado mucho estos sucesos.

Madrid 6.

La huelga sobrevenida en las minas de Langreo ha terminado satisfactoriamente.

La Reina regente ha recibido esta tarde a los enviados extraordinarios americanos.

El general Aldana ha sido destinado al mando de una brigada en Andalucía.

Madrid 6.

El ministro de la Guerra general Azcárraga y el de la Gobernación Sr. Villaverde, han conferenciado tratando del apoyo que prestará el ramo de Guerra a los festejos del centenario.

Es probable que la Reina regente en su viaje a Andalucía se detenga en Badajoz.

Madrid 6.

Se ha concedido un crédito de 300.000 pesetas a cargo del presupuesto de Gobernación con objeto de auxiliar a los pueblos perjudicados por las tormentas.

Ha sido aplazada la combinación de gobernadores hasta después de las fiestas del centenario de Colon.

Madrid 6.

Mañana llegará a esta capital el marqués de Cerralbo.

Han terminado las huelgas de Langreo habiendo llegado a un acuerdo los nuevos patronos y los mineros.

Atribúyese al Sr. Salmeron la declaración de que cree muy próxima una revolución en Portugal. Esto, dicen que ha añadido, contribuirá al advenimiento de la república en España.

Madrid 6.

Liega nuevamente turbia el agua del Lozoya.

Muchísimos personajes de ésta se disponen a marchar a Huelva para asistir a las fiestas del Centenario.

El Sr. Cánovas ha sido muy agasajado en Huelva.

Madrid 6.

El Consejo se ha ocupado en la adjudicación del arriendo de cédulas personales y en los indultos de penas capitales que se otorgarán con motivo del Centenario.

Las carabelas se hallan detenidas en la bahía de Gibraltar frente a la Línea de San Roque por causa del temporal.

Monasterio de Monserrat 6.

Ha venido de Buenos Aires para asistir a las fiestas del Centenario de Montserrat, en representación del arzobispo de la Santísima Trinidad, monseñor Federico Anéiros, el reverendo padre Fray Alejandro Brú.

Monasterio de Montserrat 6.

El señor Trias nos desmentió haber dimitido la vicepresidencia de la Junta organizadora de las fiestas: lo que hubo —dice— es que por causa de una indisposición no pudo asistir a los actos oficiales y ha prestado sólo servicios extraoficiales.

Manresa 6.

Ayer por la tarde fueron detenidos por la autoridad local los repartidores de una protesta que las sociedades obreras publicaron. En ella se hacía la crítica imparcial de la conducta de las autoridades y sus agentes en el presente conflicto obrero. Hoy el juez ya les ha dado la libertad.

Esta hoja fué presentada a la alcaldía con dos testigos, siguiendo el consejo que les dió el señor gobernador civil de la provincia, pero el alcalde no quiso sellarlos y mandó la detención de los repartidores.

Ayer por la noche debía efectuarse un meeting obrero. El local estaba atestado. Al notar los obreros gran afluencia de agentes de la autoridad, suspendieron la reunión y mientras éstos se entretenían despejando los grupos que con tal motivo había en la calle, dícese que las comisiones obreras se reunían en otro punto, tomándose importantes acuerdos.

Esta mañana ha pasado el señor Sanchez de Toledo, habiendo bajado a saludarle las autoridades. Confíase en que tomará cartas en el asunto, revistiendo todos sus actos de verdadera imparcialidad.

Monasterio de Montserrat 6.

Se ha celebrado la academia literario-musical en el patio del Monasterio artísticamente adornado.

Han asistido los prelados y autoridades superiores invitadas.

Ha pronunciado el discurso doctrinal el estedrático señor Rubió y Lluch, leyendo poesías los señores Franques y Gomis, Melchor de Palau y el reverendo D. Jacinto Verdguer.

El discurso de gracias lo ha pronunciado el doctor don Bartolomé Felú.

La banda municipal y el coro de niños de la Escuela municipal de música han amenizado el acto.

Montserrat 6.

Entre los curiosos que han venido aquí se considera que estas fiestas más que celebracion del Centenario del descubrimiento de América, son una verdadera manifestacion earlista.

Monserrat 6.

Acaba de celebrarse el banquete de honor que ha sido presidido por el arzobispo de Tarragona.

Ha causado extrañeza no se haya brindado por la Reina ni por el Rey.

Monasterio de Montserrat 6.

Se ha disparado un castillo de fuegos artificiales que ha producido un efecto fantástico.

La banda y los coros han ejecutado varias composiciones.

El gentío inmenso y son muchas las familias que han de dormir al raso.

La noche es espléndida pero hace mucho frío.

Paris 7.

El periódico *Le Soleil* publica una *interview* con el señor Salmeron. Este declara que España se muestra cada día mas dispuesta a la República, como lo prueba el *meeting* de San Sebastian, donde se reunieron 3.000 republicanos en la misma extraña del carlismo. Añadió que la monarquía vive en España apoyada por las compañías de ferrocarriles y otras poderosas entidades financieras que viven a expensas de la monarquía explotándola. La situación económica dijo, se irá agravando y entonces los burgueses verán que la única salvación está en la República. Agregó que considera próxima la revolución en Portugal y que tendrá eco en España, fundándose en la federación ibérica. Afirmó que la minoría republicana seguirá combatiendo en el Parlamento todos los proyectos destinados a favorecer al grupo de banqueros, compuesto por los ferrocarriles del Norte, la Trasatlántica y otras entidades financieras protegidas por los conservadores.

Paris 6.

El pintor Luna ha comparecido nuevamente hoy ante el juez que instruye su proceso, para ampliar la declaración. Luna ignora todavía el fallecimiento de su mujer. El juez ha ordenado a los médicos que averigüen si la defunción de la mujer de Luna se debe a la herida, ó es consecuencia de la operación del trépano que le hicieron para extraer el proyectil.

Paris 6.

Hoy el cólera ha producido 23 invasiones y 7 defunciones.

En Hamburgo sigue decreciendo el cólera. Durante las últimas 24 horas hubo 44 invasiones y 14 defunciones. Empezan a funcionar muchas fábricas y pronto se abrirán las escuelas.

Segun noticias de Viena ayer se registraron en aquella capital dos casos de cólera, causando esta noticia gran pánico.

Roma 6.

Ha estallado en el consulado de España una bomba cargada con dinamita, causando grandes destrozo; pero afortunadamente ninguna desgracia personal. Ignórase quien sea el autor del atentado.

Nueva-York 6.

Segun telegramas que seaban de recibirse, ayer encalló en la costa de la Florida, sitio denominado Elbowpear ó sea «Arrecife del Recodo», el vapor español *Panamá*, perteneciente a la Compañía Trasatlántica de Barcelona. Sábese únicamente que no han ocurrido desgracias personales y que cerca del vapor *Panamá* se halla el vapor *Enrique* prestandole socorro. Créese que el *Panamá* corre grave peligro de naufragar, existiendo pocas probabilidades de sacarlo a flote.

Las últimas noticias dicen que después de grandes esfuerzos se ha conseguido sacar a flote el *Panamá*. Los telegramas de la Florida añaden que este buque se disponía a marchar a la Habana.

REGLAMENTO DEL TIMBRE

La *Gaceta* publicó ayer el reglamento de la nueva ley del timbre.

Solamente los cheques a la orden que con arreglo al Código de Comercio, son endosables, estarán sujetos al timbre proporcional, según su cuantía y las demás clases de cheques que el referido Código admite lo estarán al timbre móvil de 10 céntimos.

El comerciante ó particular contra el cual se hiciera un giro telegráfico que hubiese sido expedido en la forma prescrita por el art. 145, párrafo tercero de la ley, no estará obligado a satisfacer impuesto ninguno por el timbre del Estado.

El reintegro de los documentos de giro, a que se refieren los artículos 136 y 137 de la ley, se hará por el valor nominal a la par ó sea por la equivalencia legal de la moneda de que se trate con la española.

Desde el día de hoy todos los libros de que tratan los artículos 144 y 145 de la ley, que sean presentados a los juzgados municipales ó delegaciones de Hacienda para su legalización, deberán efectuarse acompañando el papel de pagos correspondiente al reintegro que preceda.

El reintegro a que se refiere el artículo 170 de la ley sólo es exigible en las sociedades civiles ó mercantiles que tengan un fin lucrativo.

Los *vendis* de los concientes y fabricantes a que se refiere el artículo 173 de la ley, caso 2.º, sólo podrán emplearse para la trasmisión de géneros, productos ó primeros materias industriales ó fabriles, frutos, etc., etc., pero no para las trasmisiones de los efectos públicos, que deberán formalizarse, cuando no se verifique con la intervención de agente colegiado mediador del comercio de los *vendis* que menciona el artículo 24 de la ley.

LOS VINOS ESPAÑOLES EN SUIZA

En el boletín de la estación enológica de España en Cete hallamos las siguientes noticias de interés para nuestros viticultores:

«En varias ocasiones hemos dicho que Suiza podría ser para los vinos españoles un regular mercado. Hoy lo domina mas bien Italia. Nuestros vinos pueden entrar en la pequeña república a razón de 3,50 francos los 100 kilos con una riqueza alcohólica hasta de 21 grados.

Dijimos también que algunas casas suizas habían publicado anuncios para que se les hicieran envíos desde España debiendo añadir ahora que en esta estación se han recibido varias cartas de negociantes y suizos rogándonos les remitiéramos muestras.

Las clases comunes para todo el mercado helvético son: vinos frescos al pa-

ladar, francos y buenos de gusto, no dulces, color rojo vino y pesando de 10º a 15º. Nuestros productos, pues, harían bien en enviarlos muestras.

Suiza consume también regulares cantidades de vinos blancos, pero en general no los enviamos directamente. Los remiten casas francesas después de filtrarlos y hacer algunos *coupages* con los de Huelva, la Mancha y otras provincias.

Este negocio podría intentarse de una manera directa con buen resultado a nuestro parecer, eligiendo vinos de buen gusto y marcada transparencia lo que se conseguiría fácilmente con sólo clarificarlos ó filtrarlos.»

Extranjero

Harrison y Cleveland

Telegrafian de Nueva York que el presidente Harrison y mister Grover Cleveland se reunirán en aquella ciudad en la próxima semana durante la celebración de las fiestas del centenario de Colon, y en Chicago en a semana siguiente cuando se haga la dedicación de los edificios de la Exposición Universal. Harrison ha prometido asistir en ambas ciudades a grandes manifestaciones republicanas y lo mismo va a hacer Cleveland cuando aquellas tengan color democrático.

Tragedia marítima

Dice un telegrama de Wilmington, Carolina del Norte, que las olas del mar escupieron en la playa una almadía medio deshecha en la que estaban atados seis cadáveres casi descompuestos que se supone habían pertenecido a otros tantos marineros. En uno de ellos faltaba la cabeza. Es probable que el hallazgo tenga que ver con algún naufragio y también con la ansiedad que inspira la muerte de la goleta «R. J. Graham» que zarpó en 20 septiembre pasado de Port Royal con cargamento de fosfato para Wilmington, y de la cual nada se ha visto ni sabido hasta la fecha.

Drama de un buque

Telegrafian de Benicia, California, que el capitán Adams, de la corbeta mercante inglesa «Arthur», fué herido anteanoche mortalmente por sus subordinados, después de haber estado éstos bebiendo excesivamente en la población.

Cuando la gente regresó a última hora a bordo empezaron los marineros a pelearse unos con otros, y habiendo querido el capitán y el segundo ponerles en paz fueron víctimas de un ataque por parte de aquéllos, resultando con heridas mortales de navaja el capitán y otras más leves el segundo.

La policía se presentó más tarde a bordo y detuvo a los agresores.

Fuego en las praderas

Dice un telegrama de Nueva York que acaba de recibirse en aquella ciudad la noticia de haber estallado un veraz incendio en las praderas situadas cerca del río Bear, subiéndose además que hasta ahora han perecido entre las llamas más de 4.000 cabezas de ganado, recibido graves quemaduras tres pastores y quemándose gran número de casas y chozas.

Los bandoleros del Cáucaso

Telegrafian de Odessa que en el camino real entre Ziffis y Shouka fué sorprendiendo ayer por una cuadrilla de siete hombres armados el conocido magistrado militar Debrischeff que viajaba en su carruaje para la seguridad de aquella ciudad.

Los bandoleros robaron cuanto encontraron a mano maltratando además, brutalmente a dicho señor y a su cochero, a quienes dejaron en el borde del camino en cueros y atados.

Según declaran las víctimas, los bandoleros iban armados con fusiles de tiro rápido.

Príncipes locos

Según un telegrama de Viena, el príncipe Pedro de Sajonia Coburgo Gotha, nieto del difunto emperador del Brasil que intentó hace dos días atentar contra su vida, ha ingresado ya en un manicomio de aquella capital.

El desgraciado príncipe tiene la monomanía de ser perseguido por asesinos. El deplorable error cometido en los pri-

meros telegramas que referentes á la locura del citado príncipe fueron transmitidos al extranjero ha dado por resultado á que perdiera la razon otro príncipe de la familia Coburgo; á dicha circunstancia se atribuye en Viena, á lo menos, la repentina locura del príncipe Felipe.

**El emperador de Austria y los israelitas**

Telegrafian de Buda Pest, que la prensa húngara dedica artículos laudatorios al discurso pronunciado por el emperador de Austria al inaugurar las sesiones de las Delegaciones en el cual S. M. condena severamente las intrigas antisemiticas que califica de ser una gran desgracia para el Austria.

**Sección Insular**

**EL JUEGO**

La campaña moralizadora emprendida por el Gobernador de Madrid contra el juego, empieza ya á dar sus naturales frutos en provincias.

En Barcelona, segun vemos en los periódicos llegados ayer, el gobernador civil interino ha suspendido de empleo y sueldo al cabo de Orden público del cuarto distrito, Sr. Gurdí, por permitir se jugase á los prohibidos en el palacio de Cristal.

Aleccionados por esta medida, un individuo de dicho Cuerpo mandó retirar de uno de los barracones de la feria, una ruleta que allí estaba funcionando.

En Palma, desde hace unos dias, han cesado de funcionar los garitos de la parte alta de la ciudad.

El Sr. Miranda, Gobernador de esta provincia, publica en el *Boletín oficial* de ayer la circular que á continuacion insertamos:

**Orden público.—Circular.**—La necesidad de corresponder á las justas exigencias de la opinion pública, en esta provincia, cada día mas unánime en solicitar que no se burien las leyes dictadas contra los estragos sociales que ocasiona el juego, reputado como ilícito, exige, en la ocasion presente, una severa actitud por parte de todas las Autoridades llamadas, por su cargo, á perseguir el desarrollo de tan lamentable vicio social.

En este concepto, encargo muy especialmente á todos los funcionarios dependientes de mi Autoridad que con toda energia, sin punibles tolerancias, contrarias á las leyes, persigan, sin descanso, el juego, en sus distintas manifestaciones, para cuyo fin encontrarán todo el apoyo que de mi depende, dispuesto, en cambio, á castigar severamente á los que por cualquier móvil contribuyan á que la accion de los tribunales no resulte eficaz y justa, por ser igual, para corregir á cuantos se olvidan de que el código penal tiene escrito el juego como un delito comun, cuya represión y pena señala clara y terminantemente.

Estos dias se han repartido con profusion unas hojas clandestinas, hechas de litografía, en las cuales se denunciaba que en tres sociedades de la parte baja de la poblacion, se tiraba de la oreja á Jorge.

Nosotros que conocemos el celo que vienen desplegando nuestras Autoridades en la persecucion de tan funesto vicio, no podemos dar crédito á semejantes paparruchas y mucho menos despues de la publicacion de la circular que antecede.

**EL 12 DE OCTUBRE**

Relacion de las cantidades entregadas al Gobernador de la provincia Presidente de la Comision de Festejos que organizan en celebra-

sion del cuarto centenario del descubrimiento de América.

	Ptas.
Suma anterior	1395
D. José Rubert.	50
Union Balear.	50
Sra. Vda. de Garau é hijo	50
Sr. Marqués de la Cénia.	50
D. Antonio Esteva	25
» Bernardino Borrás	25
Sociedad G. Mallorquina.	100

Total 1745

La compañía gimnástica que actúa en el Circo, dará funcion esta tarde á las cuatro en la Plaza de Toros y por la noche en el Circo.

En dichas funciones se representará la pantomima *Pierrot en Africa*.

El viernes se vió una causa criminal ante el Tribunal del Jurado, siendo absuelto el reo, por haber el ministerio fiscal retirado su acusacion.

La Guardia civil de Porreras ha detenido y puesto á disposicion de la autoridad judicial, á dos sujetos que habian reñido.

Anteanoche salió para Niza y Cete el vapor *Isteño*, con 700 pipas de vino y otros efectos para dichos puntos.

Terminadas las obras de cimentacion del estribo derecho del puente de la Riera, ha sido trasladada la bomba rotativa al lado izquierdo.

El vapor *Maria* embarcó el viernes para Barcelona 350 cerdos cebados.

El próximo martes saldrá para Barcelona, Cete y Marsella el vapor *Cataluña* á precios baratísimos.

Segun telegramas que recibió la Empresa, el vapor *Maria* entró ayer á las siete y media en el puerto de Barcelona y el *Union* á las nueve y media en el de Valencia, ambos sin novedad á bordo.

La Comision provincial ha establecido una biblioteca en la casa Misericordia para uso de los asilados.

La mejora se ha hecho sin gravar el presupuesto; con los ejemplares duplicados de la biblioteca de la Diputacion y con los precedentes de algunos donativos, y en esta forma se espera aumentar el número de libros.

El alcalde de Sóller ha sido citado á conciliacion por un empresario que tenia alquilada la plaza de toros de aquella villa para dar funciones acrobáticas y á quien dicho alcalde negó obstinada y caprichosamente el permiso para darlas, causándole grave perjuicio en sus intereses.

Segun tenemos entendido, tan infundada era la conducta del alcalde de Sóller, que el gobernador ha concedido el permiso al desdichado y arruinado acróbata.

Se ha abierto en el colegio de san Agustin de esta capital (Peletería, 14), una clase de francés, bajo la direccion del señor don José Palou, presbítero, desde el día 1.º de los corrientes, á la que tanto los jóvenes que deseen aprender dicho idioma como los que asisten al Instituto pueden concurrir.

Van regresando á esta ciudad varias distinguidas familias que se encontraban veraneando en los pueblos de la isla.

Todo telegrama que se expida

para el interior de la Peninsula, habrá que añadir un sello de cinco céntimos á los de su tasa ordinaria. El expedidor lo inutilizará con su firma y equivale al precio de conduccion del telegrama á domicilio.

Circula la noticia de que varios jóvenes aficionados al arte de Montes, piensan conmemorar el cuarto centenario de Colon con una novillada en la plaza de Toros.

La noticia que no procede de muy buen origen creemos será un *cunard*.

Ayer la plana mayor del Regimiento de Filipinas obsequió á sus compañeros, recién ascendidos, con un banquete á *Cas Catalá*, al cual se dice asistieron los Jefes superiores.

En la calle de la Union se está levantando un arco para las próximas fiestas de Colon.

Dicho arco lo costea el *Centro Tradicionalista*, que está instalado en la misma calle.

Según dice un periódico, es cosa resuelta que allí donde no se haya presentado postor al arriendo de cédulas personales, se pongan á nueva subasta; y caso de ser declarada desierta, que se haga el servicio directamente, como hasta aquí por la administracion.

El próximo martes á las cinco de la tarde saldrá para Barcelona y Marsella el vapor *Union*.

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.

Nos preguntan algunos padres de familia si los alumnos de facultad ó de segunda enseñanza deberán satisfacer, por traslado de matrícula, en cada asignatura, cinco pesetas en concepto de timbre.

Las cinco pesetas son por el traslado total de matrículas, ya conste esta de una sola asignatura, ó ya comprenda varias clases. Es decir, que cada alumno sólo satisfará un duro.

La pertinaz sequía empieza á preocupar los ánimos de los agricultores de esta Isla, que á pesar de la avanzada estacion en que nos encontramos no han podido aun empezar las operaciones de la labor para la sementera á causa de la escasez de lluvias.

Más afortunada que esta Isla ha sido Ciudadela y sus contornos, en donde la tarde del lunes cayó un fuerte aguacero que duró media hora, inundando varias calles, sin que los de llevar algunas casas cuyos pisos bajos son mas profundos que la calle.

El próximo martes saldrá para Barcelona y Cete con cargo de vino y almendron el vapor *Palma*.

Los jóvenes que trabajan en el teatrillo del *Hostalet d' en Cañellas* darán hoy la última funcion á beneficio de la Cátedra, dedicándolo á las pollas de aquel Caserío.

En atento B. L. M., hemos sido invitados á la serie de academias de baile, que á contar desde esta noche, tendrán lugar en los salones de la sociedad *Asistencia Palmesana*, todos los domingos hasta el anterior al en que empezarán los bailes de máscaras.

Agradecemos á D. Gabriel Oliver la atencion que con nosotros ha tenido.

El martes se embarcaron para Barcelona los señores Condes de *Ayamans*.

Tenemos entendido que en breve se abrirán las tres escuelas que la asociacion de Hijas de Maria, establecida en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, tiene montadas en distintos barrios de esta ciudad para la enseñanza de niñas pobres.

Ha presentado la dimision de vocal de la Junta Directiva de la *Sociedad General Mallorquina*, el conocido comerciante D. Gabriel Cortés.

En el *Boletín oficial* correspondiente al día de ayer se publica la siguiente disposicion:

**Sanidad.**—Con el fin de formalizar y organizar el servicio benéfico sanitario de los pueblos ajustado al R. D. de Junio de 1891, los Sres. D. Aodes de esta provincia me remitirán en término de 3.º día noticia referente al servicio farmacéutico de cada municipio consignando el nombre del facultativo que desempeña el cargo y si no lo hubiese razon porque este servicio no está cumplido en dicha parte, manifestando en tal caso quien despacha los medicamentos que se suministran á los enfermos declarados pobres.

**Los niños la aceptan con el mayor gusto**

(*Desconfiar de las imitaciones*)  
Sres. Scott y Cowne. Madrid septiembre 1887.

Muy Sres. míos: Cábeme la satisfacción de manifestarles que en varias ocasiones he hecho uso de la *Emulsion Scott* de aceite de higado de bacalao con los hipofosfitos de cal y de sosa, á lo cual los enfermitos no han manifestado repugnancia alguna, al contrario sobre todo si se la asocia con leche, produciendo de una ú otra manera los buenos efectos propios de aquella medicacion, especialmente si se vigilan atentamente las funciones digestivas y se usa de un modo constante.

Dr. Tolosa de Latour.  
Director del Hospital del Niño Jesús.

Precios corrientes en el mercado de Inca el día 6 del actual.

- Almendron, á 66'66 pesetas los 42 kilogramos.
- Trigo, 16'00 los 70 lit.
- Candeal, 16'50 id. id.
- Cebada del país, 10'00 id. id.
- Id. forastera, 9'50 id. id.
- Avena del país, 9'50 id. id.
- Id. forastera, 9'00 id. id.
- Garbanzos, 22'00 id. id.
- Maiz, 12 id. id.
- Habichuelas confites, 20'00 id. id.
- Id. blancas, 24'00 id. id.
- Frijoles, 22'00 id. id.
- Habas para cocer, 19'00 id. id.
- Id. ordinarias, 17'00 id. id.
- Id para ganados, 13'00 id.
- Cerdos cebados, á 9 y á 9'50 los 10 kilogramos.
- Higos pasos, á 10'50 los 42 id.

**COMUNICADO**

Sr. Director del NOTICIERO BALEAR:

Me interesa hacer público, que no tengo ninguna participacion en los fuegos de artificio que ha encargado la Comision para celebrar la fiesta del Centenario.

Por la insercion en su periódico le dá las gracias su affmo. s. s.

Ignacio Arias.

**Plaza de Toros de Palma**

*Gran Compañía Ecuestre, Acrobática, Gimnástica, Cómica y Mímica*  
Grande y variada funcion para esta tarde á las cuatro en punto.

**Teatro-Circo Balear**

Esta noche tendrá lugar una extraordinaria y variada funcion en la que tomarán parte todos los artistas de la Compañía.

Entrada 2 rs.  
A las ocho y media.

Cultos

MANANA LUNES
S. Francisco de Borja.
Empieza en Sta. Catalina de Sena a la Purisima Concepcion.
En Sta. Eulalia anochecer empezará el septenario del Exco-Homo.
En San Miguel a Nuestra Sra. de la Salud.

Movimiento local

Macimientos
Dia 3 - Terones 9, hembras 0
Matrimonios
Tres.
Hospital civil
Dia 8 - Movimiento de enfermos...
Entradas, varones 2 hembras 0. - Salidas, varones 1, hembras 7. - Defunciones, varones 0, hembras 0.
Defunciones
Dia 8
Jaime Mari Ripoll, casado, 60 años, San Pedro, derrame cerebral.
Margarita Janer, soltera 22 años, San Sardina, afecion del corazon.
Movimiento de buques
FONDEADOS
Dia 8
De Cotte vapor «Bellver» capitán don Juan Singala 25 trip. ton. 788 cascós vacíos m. Palma.
De Cotte vapor «Lulio» capitán Pedro Aulet 23 trip. ton. 405 con cascós vacíos m. Palma.
De Barcelona vapor «Palma» cap. don Bartolomé Alzina 24 trip. ton. 545, efectos y balija m. Palma.

DESPACHADOS

Para Ibiza y Alicante vapor «Bellver» cap. don Juan Singala 26 trip. ton. 788 ton. efectos m. Palma.
Para Barcelona vapor «Lulio» capitán D. Pedro Aulet 25 trip. ton. 405 con efectos m. Palma.

Boletín meteorológico.

Table with 3 columns: Instrument, 9 m., 3 t.
Barómetro... 54.9
Termómetro seco... 22.3
Id. húmedo... 20.2
Mínima... 18.6
Máxima... 15.3
Dirección del viento... S. O.
Ascenso del barómetro en 24 h... 0.0
Desc. del baróm. en 24 h... 0.0

ISLENA MARITIMA

El veloz vapor LULIO
saldrá de este puerto para el de BARCELONA el domingo 9 del actual, a las cuatro de la tarde.
Admite pasajeros y carga.
Despacho: Palacio, 26.

Servicios

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA
Mes de Octubre
Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puerto N. S. del Pacífico.
El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor BUENOS AIRES, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Frontera, Campeche, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.
Solo se admite carga hasta el día 2.
El 23, de Santander, vapor REINA MARIA CRISTINA para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.
El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor MONTEVIDEO para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.
Línea de Filipinas.—El 14 de Barcelona, vapor S. IGNACIO DE LOYOLA, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapora y Manila.
Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.
Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes, de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.
Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), n.º 5.

Huéspedes

Buenas y confortables habitaciones y abundante y bien condimentada comida, a precios reducidos.
Estanco número 21

CENTRO VITÍCOLA AMPURDANES
NADAL MALLEU Y C.ª

Figueras (Provincia de Gerona)

CRIADEROS DE

CEPAS AMERICANAS

LOS MAS IMPORTANTES DE ESPAÑA

30 HECTÁREAS DE PLANTACIONES

TEMPORADA DE 1892 A 93

DISPONIBLE PARA LA VENTA

CIENTOS MIL INJERTOS de variedades del país y extranjeras sobre piees americanos resistentes de Rupestris, Riparia, Jacquéz y Solenis.



DOS MILLONES DE BARBADOS en Riparias, Rupestris, Jacquéz, Solenis é Híbridos.
TRES MILLONES DE ESTACAS de las mismas variedades.

Especialidad en variedades seleccionadas

Rupestris. Martin, Ganzin, del Lot. Guiraud ó de Hoja metálica, de Brotes Violetos, de Forthworth, Hoja de Yedra, Hoja luciente, etc.
Riparia. Gloria de Montpellier, Gran Glabre Arnaud, Ramond, Seupernea, Tomentosa, etc.
Solenis. Gigante (planta de porvenir).
Híbridos. Millardet, Coudere, Ganzin.
Invitamos a los Sres. Proprietarios a visitar nuestras plantaciones para hacerse cargo de que podemos servirles con todas las garantías de autenticidad, pues solo vendemos las plantas procedentes de nuestros viveros.
PIDASE EL CATALOGO GENERAL

MEJORAS HOLLOWAY

Mejoras este excelente remedio, las elaboraciones de todo género, ya sean las que afectan la juventud ó la vejez en un estado ordinario, desaparecen naturalmente, y las personas padecidas ó de edad avanzada recobran la más perfecta salud gracias a las virtudes de las Filtoras Holloway, cuyos principios activos, reducidos a su estado más simple de todo clase de humores que padecen naturalmente ó se impiden. Ningún medicamento opera con tanta eficacia como estas Filtoras, las cuales curan con prontitud las enfermedades del hígado y del estómago, eliminando toda acidez y restituyendo al líquido su acción natural.
Las personas afectadas de toda enfermedad deben siempre comenzar por recibir el medicamento oral estas Filtoras, que obran con suavidad, y luego a seguir el tratamiento de una naturaleza poligona.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este unguento Holloway que en este momento es el principal remedio de los hospitales de París para el tratamiento de las enfermedades cutáneas en general, desaparece los humores acumulados con rapidez y sin causar dolor alguno. Las personas de todo sexo, los niños, los ancianos, las personas afectadas de toda clase de enfermedades, las heridas antiguas así como las inflamaciones y abscesos de todo género, ya sean del ojo, glándulas ó miembros, pueden ser curados perfectamente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen de enfermedades del estómago ó que sufren de acidez, tose ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias aplicando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.
Este unguento es el remedio más eficaz y seguro para las enfermedades cutáneas, convalidado siempre por los médicos de las Filtoras el mismo tiempo que el de Unguento.
Este medicamento maravilloso destruye los efectos de las enfermedades cutáneas y de los humores.

Banco Vitalicio de Cataluña

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS
DOMICILIO EN BARCELONA: CALLE ANCHA, N.º 64.
CAPITAL DE GARANTIA
10.000,000 DE PESETAS.
Segun la Memoria leida en la Junta general ordinaria del día 31 de Mayo de este año, el número de pólizas emitidas en 1891 se eleva a 18 9, asegurando capitales por valor de pesetas 9.747,376.77 expresándose además en dicho documento que los siniestros pagados durante el año han ascendido a pesetas 482,610.82 y que el activo suma pesetas 15.280,544.67.
Las operaciones a que se dedica el Banco ab.azan todas las combinaciones, tanto caso de vida como caso de muerte.
Delegacion en Baleares: D. Juan Sorá Mascó.—San Elias 21.—Palma.

LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. RAMON (bragiero centríco regulador, bragiero automático y ocluser restrictivo), únicos para la curación de las hernias (quebraduras y como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos), pacientes los han visto ó los han ensayado, a cuyo autor le han sido concedidos dos Reales privilegios y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de París. Se remiten a todas partes y su construcción permite que sean fácilmente adaptables a todas construcciones. Pídase el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 84, 1.º, Barcelona.

El acreditado vapor CATALUÑA
saldrá de este puerto para Barcelona, Cette y Marsalla todos los martes, comenzando el próximo día 11 de los corrientes, a las cuatro de la tarde.
Admite carga y pasaje a precios baratísimos.
Se despacha en las oficinas de la Sociedad General Mallorquina, plaza de Cort.

Industrial Algodonera Mallorquina
El artículo 38 de sus estatutos dice así: «En Junta General ordinaria de accionistas, convocada con expresión del objeto, que se celebrará a fines del año décimo nono de la constitucion de la Sociedad, se acordará si ésta ha de terminar definitivamente cuando se cumplan los veinte años fijados como duracion de la misma, ó si ha de prorrogarse. La prórroga en su caso se hará constar en la forma legal correspondiente».—En cumplimiento de este artículo se convoca a los señores accionistas a Junta General ordinaria para el día cinco del próximo mes de Noviembre a las doce de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de esta Compañía.
Palma 1.º Octubre de 1892.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno. El Secretario, José Gonzalez Cepeda.—V.º B.º El Presidente, José de Fuenmayor.

Se desea vender una casa con una porcion de tierra, planta baja y alta, sita en el término de esta ciudad y lugar denominado San Sardina en el centro de la poblacion.
Informarán Pelaires 8, 3.º

Ferrocarriles de Mallorca
Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Octubre de 1892 al 31 de Marzo de 1893.
De Palma a Manacor y La Puebla.—A las 7.50 mañana, 2.15 y 2.30 tarde.
De Manacor a Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5.15 t.
De La Puebla a Palma.—A las 7.25 m. y 5.25 t.
De Manacor a La Puebla.—A las 9.25 m. y 6.25 t.
De La Puebla a Manacor.—A las 7.25 m., 2.45 y 5.25 (mixto) t.
Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca a Palma a la 1.ª tarde.
Palma 30 de Septiembre de 1892.—El Director General, Guillermo Moragues.

Colmado La Providencia DE BENITO POMAR

«Dried marjoram» (mejorana ó almoradux) en botellas. Se emplea para salar las aceitunas a las que da muy grato aroma. Una botella 3 reales.
Tapioca fina en copos a 4 rs. libra.
Jamones extremeños, Treveles, ahumados, de York etc., desde 4 a 5 pesetas kilo, tomándolos enteros.
Tocino magro a 10 rs. kilo.
Manteca de cerdo a 10 id. id.
Arroces escogidos de 5, 9 y 10 céntimos de escudo la libra. Libra de envase.
Legumbres de todas clases de primera calidad. Habichuelas Pirret y habas grandes mahonesas.
Especies molidas en casa y garantizada la pureza.
«Baking powder». Polvos para fermentar.—Estos polvos son de grande utilidad para los panaderos y para la confeccion de pudines, bizcochos pasteles, etc.
Recomendamos las pastillas jabon Peral á esencia de azahar, a 8 rs. docena, que pesa cerca de 2 libras.

Venta
Por no poderlo regentar su dueño, se vende un establecimiento de bebidas, en la Plaza del Secorro núm. 16 informarán.

VENTA
Se desean vender los muebles de un cafetin, Rosario 3 informarán.

Al público
Pasta garantizada para las navajas de afeitar a 50 cents. la pastilla, único depósito calle de S. Miguel núm. 6.

A los estudiantes
Se admiten pupilos en punto centríco a quienes se ofrece un esmerado trato a precios convencionales. Darán razon Sindicato 3, pral. derecha

BAÑOS
de la calle de San Sebastian
Quedarán cerrados definitivamente el domingo 16 del corriente Octubre 1892.